
 

 
 

 
 

 
 

 
 

Heide, 21. November  2016 
 

 
Protokoll 

Sitzung Gesamtvorstand Verein LAG AktivRegion Dithmarschen 
am 15.11.2016 

 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder: 
Siehe anhängende Teilnehmerliste 
 
Die Vorsitzende Telsche Ott eröffnet um 14 Uhr die Sitzung im Hotel-Restaurant „Am alten Bahnhof“ 
in Marne und stellt die form- und fristgerechte Einladung fest. Die Sitzung wurde auch im Internet 
angekündigt. 
Die Tagesordnung der Vorstandssitzung ging im Vorwege fristgerecht allen Vorstandsmitgliedern zu.  
Es sind neun stimmberechtigte Wirtschafts- und Sozialpartner und sieben stimmberechtigte 
kommunale Mitglieder anwesend. Der Vorstand ist damit mit 16 stimmberechtigten Mitgliedern 
beschlussfähig.  
 
Die Tagesordnung gliedert sich folgendermaßen: 
 

1. Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 14. September 2016 
2. Bericht aus der Geschäftsstelle 
3. Bericht aus den Arbeitskreisen 
4. Beratung und Beschlussfassung zu folgenden Projekten 

a) Bildungskette Brunsbüttel/Amt Marne-Nordsee 
b) Ehrenamtsbörse 
c) Ditmarsium (Museum Burg) 
d) Freifunk Heide 
e) Einrichtung einer Projektmanagementstelle „Qualität/Qualifizierung“ 
f) Erstellung eines städtebaulichen Konzeptes für die touristische Entwicklung des Hafens    
Friedrichskoog 

5. Erweiterung der wöchentlichen Arbeitszeit von Claudia Zabel um drei Wochenstunden für die           
Lokale Aktionsgruppe Fischere (FLAG) 
6.Verschiedenes 
 

 
TOP 1:  Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 14. September 2016 
 
Das Protokoll der Sitzung ist allen Vorstandsmitgliedern zugegangen. Änderungsanträge liegen nicht 
vor.  
 
Beschluss: Das Protokoll der Sitzung vom 14. September 2016 wird in der übersandten Form 
genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig (16 Ja-Stimmen -  T. Ott, B. Friedrichs, M. Reimers, Dr. A. 
Tittebrand, J. Reimer, M. Gietzelt, W. Weiß, A. Wulff, H.-J. von Hemm, J. Timm, D. Bergfleth, A. 
Rohwedder, S. Oing, M. Nienhüser, S. Mohrdieck, E. Ulich.) 
 
TOP 2: Bericht aus der Geschäftsstelle 
 
Herr Friccius berichtet. Ausführliche Informationen befinden sich in der Power-Point-Präsentation im 
Anhang des Protokolls.  
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TOP 3: Bericht aus den Arbeitskreisen 
 
Herr Friccius berichtet. Ausführliche Informationen befinden sich in der Power-Point-Präsentation im 
Anhang des Protokolls.  
 
TOP 4 : Beratung und Beschlussfassung zu folgenden Projekten 
 
a) Bildungskette Brunsbüttel/Amt Marne-Nordsee 
 
Herr Mohrdieck stellt das Projekt kurz vor. Eine ausführliche Projektbeschreibung mit dem 
dazugehörigen Finanzplan ist allen Vorstandsmitgliedern im Vorwege zugesandt worden.  
 
Beschluss:  Dem Projektbewertungsvorschlag der Geschäftsstelle wird zugestimmt.  Das Projekt 
entspricht den Zielsetzungen der IES. Der Vorstand beschließt die Förderung des Projektes 
„Bildungskette Brunsbüttel/Amt Marne-Nordsee“. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig (15 Ja-Stimmen -  T. Ott, B. Friedrichs, M. Reimers, Dr. A. 
Tittebrand, J. Reimer, M. Gietzelt, W. Weiß, A. Wulff, H.-J. von Hemm, J. Timm, D. Bergfleth, A. 
Rohwedder, S. Oing, M. Nienhüser, E. Ulich.) S. Mohrdieck hat an der Beratung und 
Beschlussfassung dieses Projektes nicht teilgenommen.  
 
b) Ehrenamtsbörse  
 
Bereits nach dem ersten Tagesordnungspunkt stellt Herr Wessels, Geschäftsführer der AWO in 
Heide, das Projekt vor. Eine ausführliche Projektbeschreibung mit dem dazugehörigen Finanzplan ist 
allen Vorstandsmitgliedern im Vorwege zugesandt worden.  
 
Beschluss: Dem Projektbewertungsvorschlag der Geschäftsstelle wird zugestimmt. Das Projekt 
entspricht den Zielsetzungen der IES. Der Vorstand beschließt die Förderung des Projektes 
„Ehrenamtsbörse“. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (15 Ja-Stimmen -  T. Ott, B. Friedrichs, M. Reimers, Dr. A. 
Tittebrand, M. Gietzelt, W. Weiß, A. Wulff, H.-J. von Hemm, J. Timm, D. Bergfleth, A. Rohwedder, S. 
Oing, M. Nienhüser, S. Mohrdieck, E. Ulich.) J. Reimer enthält sich.  
 
 
c) „Ditmarsium“ (Museum Burg) 
 
Bereits nach dem ersten Tagesordnungspunkt stellt Herr Sommer, der das Burger Museum 
ehrenamtlich leitet, das Projekt vor. Eine ausführliche Projektbeschreibung mit dem dazugehörigen 
Finanzplan ist allen Vorstandsmitgliedern im Vorwege zugesandt worden.  
 
Beschluss:  Dem Projektbewertungsvorschlag der Geschäftsstelle wird zugestimmt. Das Projekt 
entspricht den Zielsetzungen der IES. Der Vorstand beschließt die Förderung des Projektes 
„Ditmarsium“.  
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (15 Ja-Stimmen -  T. Ott, B. Friedrichs, M. Reimers, Dr. A. 
Tittebrand, J. Reimer, M. Gietzelt, W. Weiß, A. Wulff, H.-J. von Hemm, J. Timm, D. Bergfleth, A. 
Rohwedder, S. Oing, M. Nienhüser, S. Mohrdieck) , E. Ulich enthält sich.  
 
 
d) Freifunk Heide 
 
Herr Friccius stellt das Projekt kurz vor. Eine ausführliche Projektbeschreibung mit dem 
dazugehörigen Finanzplan ist allen Vorstandsmitgliedern im Vorwege zugesandt worden. 
B. Friedrichs berichtet vom freien WLAN, welches in Meldorf rund um das Rathaus und in der 
Fußgängerzone bereits eingerichtet wurde und sehr positiv angenommen wird. Aus dem Kreise der 
Vorstandsmitglieder wird kritisch bemerkt, dass aufgrund der erwähnten Einrichtung des freien WLAN 
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in Meldorf in der Projektbewertung des „Freifunk“in Heide keine Punkte für die Modellhaftigkeit 
vergeben werden könnten.  
 
Beschluss: Aufgrund der benannten Kritik wird über die empfohlene Punktevergabe der 
Geschäftsstelle, die im Vorwege erfolgte, im Einzelnen abgestimmt.  
Diese Abstimmung (12 Punkte) ergibt, dass die erforderliche Mindestpunktzahl von 14 Punkten nicht 
erreicht wird.  
 
Eine Probeabstimmung ergibt folgendes Ergebnis: 14 Nein-Stimmen - T. Ott, B. Friedrichs, M. 
Reimers, Dr. A. Tittebrand, J. Reimer, M. Gietzelt, W. Weiß, A. Wulff, J. Timm, A. Rohwedder, S. 
Oing, M. Nienhüser, S. Mohrdieck, E. Ulich. 
Eine Ja-Stimme - H.-J. von Hemm; D. Bergfleth enthält sich.  
 
 
e) Einrichtung einer Projektmanagementstelle „Qualität/Qualifizierung“ 
 
H. Haalck, stellvertretender Geschäftsführer von Dithmarschen Tourismus e.V., stellt das Projekt kurz 
vor. Eine ausführliche Projektbeschreibung mit dem dazugehörigen Finanzplan ist allen 
Vorstandsmitgliedern im Vorwege zugesandt worden.  
 
Beschluss: Dem Projektbewertungsvorschlag der Geschäftsstelle wird zugestimmt. Das Projekt 
entspricht den Zielsetzungen der IES. Der Vorstand beschließt die Förderung des Projektes 
“Einrichtung einer Projektmanagementstelle – Qualität/Qualifizierung“.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig (16 Ja-Stimmen -  T. Ott, B. Friedrichs, M. Reimers, Dr. A. 
Tittebrand, J. Reimer, M. Gietzelt, W. Weiß, A. Wulff, H.-J. von Hemm, J. Timm, D. Bergfleth, A. 
Rohwedder, S. Oing, M. Nienhüser, S. Mohrdieck, E. Ulich.) 
 
f) Erstellung eines städtebaulichen Konzeptes für die touristische Entwicklung des Hafens    
Friedrichskoog 
 
A. Rohwedder stellt das Projekt kurz vor. Eine ausführliche Projektbeschreibung mit dem 
dazugehörigen Finanzplan ist allen Vorstandsmitgliedern im Vorwege zugesandt worden.  
 
Beschluss:  Dem Projektbewertungsvorschlag der Geschäftsstelle wird zugestimmt. Das Projekt 
entspricht den Zielsetzungen der IES. Der Vorstand beschließt die Förderung des Projektes 
„Erstellung eines städtebaulichen Konzeptes für die touristische Entwicklung des Hafens 
Friedrichskoog“. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (15 Ja-Stimmen -  T. Ott, B. Friedrichs, M. Reimers, Dr. A. 
Tittebrand, J. Reimer, M. Gietzelt, W. Weiß, A. Wulff, H.-J. von Hemm, J. Timm, D. Bergfleth, S. Oing, 
M. Nienhüser, S. Mohrdieck, E. Ulich.). A. Rohwedder hat an der Beratung und Beschlussfassung 
dieses Projektes nicht teilgenommen.  
 
Dieses Projekt wird nur dann über die AktivRegion umgesetzt, wenn eine alternative 
Förderung mit GAK-Mitteln, die in Kürze beantragt wird, abgelehnt wird.  
 
TOP 5: Erweiterung der wöchentlichen Arbeitszeit von Claudia Zabel um drei Wochenstunden für die           
Lokale Aktionsgruppe Fischerei (FLAG) 
 
Die FLAG stellt keine eigenständige Rechtsform dar, sondern ist Teil des rechtsfähigen Vereins LAG 
AktivRegion Dithmarschen e.V. mit dem Vereinssitz in Heide. Im Juli 2016 kam der Arbeitskreis 
Fischerei der Lokalen Aktionsgruppe Fischerei (FLAG) das erste Mal zusammen. Die Geschäftsstelle 
der AktivRegion Dithmarschen übernimmt die operative Arbeit der FLAG. Auf der Seite der 
Projektträger zeichnete sich im Jahr 2016 im Vergleich zur letzten Förderperiode eine erhöhte 
Nachfrage ab.  
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Aufgrund des erhöhten Arbeitsaufwandes schlägt die Geschäftsstelle vor, ab 2017 die wöchentliche 
Arbeitszeit von Frau Zabel um drei Wochenstunden zu erhöhen.  
a) Leistungsinhalte:  

- Vorbereitung und Nachbereitung der Arbeitskreissitzungen  

- Unterstützung der Projektträger bei der administrativen Abwicklung der Projekte  

- Teilnahme an landesweiten Treffen zum Fischerei  

b) Finanzierung:  
Zusätzliche Personalkosten pro Jahr in Höhe von 3.500,-€.  
Die Finanzierung erfolgt zu 75% aus EU-Mitteln und zu 25% aus Landesmitteln. 
 
Beschluss: Der Gesamtvorstand stimmt zu, die wöchentliche Arbeitszeit von Claudia Zabel für die 
Lokale Aktionsgruppe Fischerei um drei Wochenstunden ab 01.01.2017 zu erhöhen. Voraussetzung 
ist die vollständige Kostenübernahme aus Mitteln des Fischereifonds (EMFF). 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (16 Ja-Stimmen -  T. Ott, B. Friedrichs, M. Reimers, Dr. A. 
Tittebrand, J. Reimer, M. Gietzelt, A. Rohwedder, W. Weiß, A. Wulff, H.-J. von Hemm, J. Timm, D. 
Bergfleth, S. Oing, M. Nienhüser, S. Mohrdieck, E. Ulich.).  
 
TOP 6: Verschiedenes  
 
Helge Haalck, der an der heutigen Vorstandssitzung teilnimmt, stellt sich den Mitgliedern des 
Vorstandes als neuer Geschäftsführer der AktivRegion ab Januar 2017 vor.  
Da Christian Mende Ende 2016 in den Ruhestand verabschiedet wird, übernimmt Helge Haalck 
sowohl dessen Aufgaben als Geschäftsführer bei Dithmarschen Tourismus e.V. als auch die der 
AktivRegion Dithmarschen e.V.  
Herr Haalck ist einem Großteil der Vorstandsmitglieder bereits aus seiner jahrelangen Tätigkeit als 
Regionalmanager der AktivRegion bekannt.  
 
 
Ranking aller beschlossenen Projekte: 
 

Projektname Gesamtpunkte 

„Tourist. Kulturwege zur Megalithkultur in Dithm.“ 27 

„Bildungskette Amt Büsum-Wesselburen“ 22 

„Bildungskette Amt Mitteldithmarschen“ 22 

„Praxispool“ 22 

„Einrichtung der Stelle eines 
Infrastrukturbeauftragten für die LTO Dithm.“ 

27 

„Ortskernentwicklungskonzept Büsum-Wesselb.“ 16 

„Ortskernentwicklungskonzept Burg“ 11 

„Ortskernentwicklungskonzept Marne“ 11 

„Ortskernentwicklungskonzept St. Michaelisd.“ 11 

„Ortskernentwicklungskonzept Albersdorf“ 11 

„Ortskernentwicklungskonzept Brunsbüttel“ 11 

„Energiebürger Meldorf“ 24 

„Nachhaltiges Bildungsmobil“ 23 

„Brunsbüttel„Schleusenbesucherzentrum“ 
(Personalkosten) 

19 

„Brunsbüttel Schleusenbesucherzentrum“  
(sonstige Kosten) 

19 

„Darstellung ökol. Landwirtschaft 
Stiftung Mensch 

30 

„Bildungsmanager Wesselburen“ 28 

„Wege über die Elbe“ 17 

„Leerstandsmanagement Brunsbüttel“ 14 

Kreisweites Wärmekataster 24 

Anschubfinanzierung Bürgerbusse Amt Burg-St. 25 
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Michaelisdonn, Stadt Brunsbüttel, Amt 
Mitteldithmarschen 

Bildungskette Brunsbüttel/Marne-Nordsee 22 

Ehrenamtsbörse 26 

Ditmarsia/Museum Burg 18 

Einrichtung einer Projektmanagementstelle 
„Qualität/Qualifizierung“ 

27 

Erstellung eines städtebaulichen Konzeptes für 
die touristische Entwicklung des Hafens 
Friedrichskoog 

20 

 
 
Termine:  
 
Die nächste Vorstandssitzung wird im Februar 2017 stattfinden. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Frau Ott um 15.45 Uhr die Sitzung. 
 
                                               
 

 
_____________________                        ____________________________ 
Telsche Ott, Vorsitzende               Claudia Zabel, Protokollführerin 
 
Anlagen 
 

 Teilnehmerliste 

 Präsentation 

 Aktuelle Liste des Vorstandes 
 


